

Dozent: Erich Strolz
Integration: Sigurd Flora / Statik

Case Study Houses Schaan 2020

Sommersemester 2011

Entwurf BA 4.0 + 6.0



Case Study House nr8 , Ch.+R. Eames

Case-Study-Houses waren ein Programm im Bereich der experimentellen Wohnhausarchitektur in Kalifornien, initiiert von der Architekturzeitschrift Arts&Architecture. Es sah den Entwurf und die Errichtung von einfachen und kostengünstigen Modellhäuser vor. Dabei wurde auch der Versuch unternommen, neue Formen des Wohnens zu entwickeln, speziell auch um die damals bestehende Nachkriegswohnungsnot in den USA in den Griff zu bekommen. Dieses „Fallstudien-Wohnhaus-Programm“, zu der die Zeitschrift renommierte zeitgenössische Architekten einlud, hatte starken Einfluss auf die Entwicklung der amerikanischen wie auch der internationalen Architektur.

Modulares Verdichten in Schaan

Wir konstruieren, entwerfen und gestalten Wohnraum, Wohnraum für Schaan 2020. Für die Umsetzung unserer Wohnideen in vorgefertigte Modulhäuser braucht es auch eine intensive Detailplanung. Nach einer Analyse der Nutzungsprofile von Raumfunktionen investieren wir viel Planungszeit in die Umsetzung unserer Ideen in einen vorgefertigten Wohnbau. Die Grundstücke dafür suchen wir uns bei einem städtebaulichen Spaziergang durch Schaan aus. Dort werden wir unsere Modulhäuser zwischen, neben oder auf Gebautem platzieren, oder auf die grüne Wiese. Diese Häuser reagieren dabei auf die demographische und soziale Situation in Liechtenstein, sind visionär und bis ins kleinste Detail nachhaltig geplant.